TM: ¿Qué relación existe entre la inversion en tecnología con la reducción de costos?

LA: Bueno, la tecnología es una inversión inicial que te ayuda a reducir costos. En estos momentos que estamos con los precios de los minerales bajos, no hay la suficiente caja para poder invertir en tecnología.

TM: ¿Puede comentarnos acerca de la mina Anama?

LA: Es un proyecto que inicia su explotación en marzo de este año. Es una mina pequeña y está programada a producir cinco mil onzas mensuales. Pensamos que a medida que se vayan aumentando los recursos irá subiendo la producción. Eso va depender de cuánto más mineral encontremos. Esa mina tiene un tiempo de vida de cinco años porque hay 400 mil onzas en ese depósito. Nosotros pensamos que si hacemos más exploraciones a los costados podría aumentar la reserva.

TM: ¿Cuáles son sus expectativas para el Perumin?

LA: El Perumin es un evento muv importante. Creo que debería ser una actividad donde haya mayor participación tanto de lo mineros como también de los otros grupos; buscar que se convierta en una mesa de diálogo porque hemos visto que Perumin se desarrolla en una sede, mientras los que están en contra de la minería hacen su evento por otro lado. Si eso se mantiene constante, nunca va haber un entendimiento. Hay que buscar un punto intermedio donde se discuta y se vea qué cosa hay en común para poder desarrollar.

Si bien es cierto al Perumin van inversionistas, hay gente con mucha expectativa en busca de nuevos proyectos pero también es cierto que al "costado" están los antimineros que "traen abajo" un proyecto y eso hace mal al país, porque las inversiones van donde haya seguridad y menores costos. Si en el Perú no hay eso, las inversiones no vendrán.

TM: ¿Está siendo efectiva la lucha que hace el gobierno a la minería ilegal?

LA: Me ha parecido que ha sido una acción con buenas intenciones pero mal hecho. Lo único que ha generado en el caso de Madre de Dios, han puesto una serie de restricciones que han generado un poco de resentimiento en la gente. Entonces, eso afecta a la pequeña minería o informal, pero también al resto de la industria ya que han restringido la compra de más de un galón de gasolina al día, más de diez galones de petróleos al día.

Creo que la minería ilegal es cuestión de ordenar los agentes, de darle más de asesoría técnica y desarrollarlos porque es un medio de vida...cómo hacemos para sustituir su medio de vida si de eso ellos viven, ellos educan a su hijo, tienen su salud. Se tienen que buscar algunos mecanismos para concientizar al pequeño minero que también es

importante el medio ambiente y ellos están de acuerdo con ello y mejorar la tecnología.

TM: ¿Qué importante es para el próximo gobierno atraer nuevas inversiones mineras?

LA: Yo diría que no solo es importante para el sector minero sino para el desarrollo del país. Obviamente la minería es una de las actividades que más contribuye a los ingresos del país y también los otros sectores. Por eso es muy importante que tengamos un gobierno para que las inversiones vengan sea por minería o petróleo donde también hay inconvenientes. El gobierno que venga tiene que ser serio y que no traiga falsa expectativas a la gente y que sepa captar mayor inversión privada para que esta mueva al país. El Estado no tiene el dinero suficiente para invertir, su rol es otro y no es la inversión, traer fondos de afuera para que se generen puestos de trabajo. M



